

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINA y TALLERES
CALLE 1ª SUR, N.º 277
APARTADO DE CORREO
N.º 391

San José, Costa Rica, martes 28 de Mayo de 1907

NÚMERO 25

28 de mayo

San Germán, Obispo.

Germán nació en el territorio de Autun, de padres nobles, hacia el año 496. Fué educado en las ciencias y en la piedad, en que hizo grandes progresos. Luego que acabó sus estudios se retiró a Luzi, en casa de un pariente suyo llamado Escopilión, hombre de una extraordinaria virtud, en cuya compañía pasó quince años, practicando juntos los ejercicios de la vida solitaria, orando y leyendo continuamente, y trabajando de manos. La Escritura sagrada era el libro que estudiaban con más frecuencia, á fin de conocer mejor la voluntad de Dios, examinándola en su original. Aún que su casa estaba distante de la Iglesia cerca de media legua, asistía á ella aún durante la noche, sin que las aguas, las nieves ni las demás incomodidades los estorbasen esta asistencia en ningún tiempo del año.

Muerto Eusebio, Obispo de París, fué nuestro Santo elegido en su lugar por todo el Clero. El rey de Childeberto consintió en esta elección; y San Germán, á pesar de su humildad y su resistencia, se vió obligado á dejarse ordenar hacia el año 555. Su vida fué verdaderamente episcopal. Como todo el día le dedicaba á la instrucción y á los demás cuidados de la casa episcopal, creía deber emplear la mayor parte de la noche en la oración. Jamás se arrimaba á la lumbre en el mayor rigor del invierno; y esta mortificación que parece tan dura, la practicó aún en su vejez. Predicaba con mucho zelo, y procuraba infundir en los corazones de su pueblo el fuego de la caridad, de que estaba lleno. Su mesa no solamente era frugal, sino tan parco, que más que comida parecía abstinencia y ayuno; y temiendo aún dar alguna cosa á la sensualidad, se hacía leer libros de piedad mientras que comía, á fin de no pensar en el alimento que tomaba. En los viages hablaba siempre de Dios ó cantaba sus alabanzas. Rezaba el oficio con la cabeza desnuda, aun cuando iba á caballo por muy mal tiempo que hiciese. Ibase muchas veces durante la noche á hacer oración á diferentes Iglesias de la ciudad. Aunque dormía muy poco, sufría que se le interrumpiese su sueño, siempre que se presentase alguno que necesitase de su socorro.

Fué muy estimado y honrado del rey Childeberto, y este Príncipe, que conocía su amor á los pobres, le encargaba de la distribución de sus limosnas. Entrególe un día buena porción de dinero para que la repartiese entre los pobres; el Santo distribuyó la mitad; y luego que volvió á palacio, le preguntó el Rey si tenía aun dinero, el Santo le respondió que le quedaba la mitad, porque no había encontrado bastantes pobres. "Distribuye lo demás, dijo el Rey, nosotros tendremos con la ayuda de Dios de qué dar," y haciendo quebrar su vajilla de oro y de plata, mandó que la llevasen á casa del Obispo. San Germán asistió á muchos concilios, en que manifestó su sabiduría y prudencia. Se halló en el tercero de París en 557, en el segundo de Tours en 566, y en el cuarto de Paris en 573. Aún se conserva su firma en este último Concilio, concebida en estos términos: "Germán, peccador, y aunque indigno, Obispo de la Iglesia de Paris en nombre de Jesucristo." Dios le concedió la recompensa que destina á sus Santos, llamándole para sí el día 28 de Mayo del año de 576.

LÍNEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía. Pasaje de 1ª a N. Orleans y Mobile. \$ 50 00 oro americano. Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile. 80 00 " Limón lo de febrero de 1907.

R SCHWAPPE,
Administrador h. s. o.

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarrotes y géneros

Unicos importadores de la legítima

BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.
Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables.
Capitas para colegiales.
Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Cj. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico purgativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Farmacéutico regente, don Octavio Saborío.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.
MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes S. Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Bazar del Mercado

-N. 249-

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.

Avenida Central, esquina con Mercado.

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS
De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm. \$ 75 dollars
" Prinz Joachim. 75 "
" Sarnia y Sibiria. 50 "

Todos tienen Médico y Camarero.
28 de abril JOHN M. KEITH, Agente

GABRIEL CORONADO

suroeste del Mercado

Frente á "La Proveedora"

Ofrece á su numerosa clientela un artículo completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país. Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.

Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones en retratos al crayón y en color. Dispone para sus trabajos y para la venta de un magnífico surtido de cuadros y molduras. Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscopias y para linterna mágica. El trabajo es esmerado y el precio bajo. Dirigirse á la fotografía Rudd, calle del Comercio, cerca del Banco Anglo.

CERVECERIA TRAJER

LAGER BIER

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

JUAN KNÖRR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

Panadería de Soledad

En este renombrado establecimiento que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, de ora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

DIRECTOR
Manuel Alfredo Casal
EDITOR

Carlos M. Jiménez
ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,

Luis Alfredo y
Miguel A. Casal.

Flor del día

El bien que hemos recibido de alguien exige que respetemos el mal que nos hace.

Empréstito

I

El arriendo de dinero al Gobierno, es lo que se llama Empréstito.

Dinero ó moneda, es el producto de fácil transporte adoptado como medio de cambio y de unidad de medida de los valores. Antiguamente se usó el trigo y otros granos, y el ganado, de donde viene la palabra "pecuniario" tratándose del capital moneda.

Moneda legal acuñada, ó sea piezas metálicas de oro, plata, cobre ó de otras sustancias que llevan gravadas en letras ó signos la cantidad de las sustancias de que se componen, y cuya verdad garantiza el gobierno; pero de ninguna manera su valor en cambio.

El valor de la moneda de oro, actualmente, oxila poco, en cuanto á su valor real, pero mucho en cuanto á su valor en cambio ó venal, pues para el efecto se equipara al de cualquier producto ó mercancía.

Las leyes civiles, emitidas por personas poco conocedoras de la ciencia económica, obligan á ser recibida la moneda legal en pago de cualquier valor, lo mismo que al pago, salvo convenio en contrario; lo que ha causado las más de las veces las crisis monetarias, que tanto han afligido á la humanidad honrada, cometiéndose los más horrendos atropellos por las autoridades civiles, que debieran ser el amparo de ellas. Casos innumerables podemos relatar á este respecto.

Eso es lo que caracteriza y diferencia la moneda legal de los otros productos. Los gobiernos, como entidades que representan y encaminan la buena marcha de los intereses del pueblo, en nombre de él, adoptan la sustancia, que como moneda legal y para facilitar el cambio de productos, deben regir en la Nación.

La adopción de la moneda legal, es, pues, arbitraria ó convencional; y por lo tanto, los gobiernos deben adoptar, para el efecto, aquellas sustancias que más acomoden á las circunstancias del país; ya por su fácil adquisición, ó ya por las ventajas que son necesarias para tener la calidad de tal.

Hasta ahora, generalmente se prefiere la moneda de oro á la de plata, de níquel ó de cobre; pero también en circunstancias especiales, la moneda fiduciaria ó papel moneda es aceptada.

Los Estados Unidos cuando la guerra de secesión, adoptaron el papel moneda, green back; Francia cuando el pago de la indemnización de guerra á Prusia el banco emitió en veces el capital en billetes; ni los Estados Unidos ni Francia se arruinaron por tales

medidas; lejos de eso, prosperaron de una manera asombrosa después de tamañas desgracias.

La ciencia y los hechos han demostrado palpablemente la verdad de los principios de la Economía Política que he expuesto, y para convencerse, basta hojear algunos de los tratados y la historia. Importa para hacer luz en la cuestión que actualmente se discute en el Congreso—empréstito extranjero—que la prensa, los estadistas, los que pretenden ocupar altos puestos públicos y los patriotas, emitan su opinión en tan delicado asunto, para que el pueblo conozca sus prohombres, y para el bienestar de nuestra Patria.

A la ocasión la pintan calva

Ya que la Agencia de Policía manda revisar las romanas, bueno es advertir que la inmensa mayoría de estas no marcan la libra española á que estamos acostumbrados, y que fué la legal, sino la inglesa, que es menos. Por otra parte la ley obliga á que se compare y venda por el sistema métrico decimal, so pena de multa.

Hoy usan aquí romanas de doble brazo, uno que marca kilogramos y otro libras: si se hace la comparación de esas pesas con sólo una libra, parece que ésta es española; si se verifica en mayor escala se verá que se trata de libras inglesas. Con esto se comete un fraude y se obstaculiza que la juventud estudie el ventajoso sistema métrico decimal.

El día de ayer en El Carmen

A las 7 1/2 a. m. entró el Ilustrísimo señor Obispo acompañado del señor Presbítero don Alejandro Porras, secretario de la visita canónica, á la iglesia del Carmen, para inaugurar con la solemnidad ritual la visita canónica.

Saló á recibirle con las solemnidades del ceremonial el señor Presbítero don José Badilla, cura de la parroquia, acompañado de los señores Presbíteros don Matías Cornelio Rojas, coadjutor de la misma parroquia, y el Presbítero don Juan M. Quirós.

Luego el Ilustrísimo Prelado, celebró la misa parroquial, en la cual predicó sobre la educación religiosa, lo que hizo con su acostumbrada elocuencia. Ya hablaremos sobre esa importante plática, que ojalá fuera secundada por los señores curas.

A las 12 volvió S. S. I., á celebrar el matrimonio del señor Guillermo Tinoco y la señorita Elena Durán, acto que se verificó con imitada pompa en medio de la crema de la aristocracia josefina y acto continuo celebró la misa de velación el coadjutor Presbítero Matías Cornelio Rojas, por encontrar impedido el señor cura, misa que fue amenizada por los acordes de la más opulenta música y por el canto inspirado de la señorita Zelmira Segreda y el señor don Alejandro Aguilar.

UN HERIDO POR 20 CENTIMOS

El domingo, como á las 2 p. m. disputaban por 20 centimos, Luis Argüello y Policronio Benavides, en el patio de las casas de la vecindad de la señora Emilia Frutos, en la calle de la cárcel nueva, cuando el primero armándose de nocortaplumas, se le fué encima

al otro y le infirió una herida en un brazo. El herido huyó precipitadamente por el río, y el herido lo persiguió en trecho largo, sin poderlo alcanzar. Varias mujeres del vecindario pidieron á gritos socorro á la policía, sin lograr que está se presentara; entonces una de ellas llevó al herido á la Primera Sección, en donde se dictaron medidas para tomar al reo, al que encontraron en Las Pavas, y se halla actualmente detenido. La herida de Benavides no reviste gravedad ninguna.

Parece que todo fué motivado por el alcohol. ¡Oh, alcohol, maldito alcohol, siempre tú y tú!

Nueva Perspectiva

El jueves 23 llegó á esta capital don Juan B. Loots, joven belga, del Conservatorio de Bruselas, donde se conquistó un primer premio en un certamen, viene contratado por el Gobierno para tomar á su cargo la dirección general de las bandas militares.

Ayer se presentó al salón de estudio de la banda de esta capital, á las nueve y veinticinco minutos de la mañana, acompañado del Comandante de Plaza Coronel Romain; allí indicó á aquel cuerpo que ejecutase una pieza seria á su elección, y tocó ésta la obertura de Arnold; después pidió la ejecución de una no conocida por ellos, y se tocó la marcha republicana francesa del maestro Pares.

Nos dice un individuo de la banda referida que es la opinión del maestro Loots, que ellos no deben tener otra ocupación que el estudio de la música, que el instrumental es malo y deficiente, y que si se le dan plenas facultades la plantará al estilo de las de su país.

Para lo que desea el señor Loots, presisarían varias cosas: que se señalara á los individuos del Cuerpo un sueldo suficiente para proporcionarse la vida sin pensar mucho en las otras labores; que se les considerara como artistas y se les dedicara únicamente á la música seria, para conciertos en los parques, recepciones y demás fiestas diplomáticas, quitándoles la obligación de asistir á fiestas populares y á exámenes militares, pues para esas cosas se podría fundar una banda de aprendices.

Corporaciones

—Anoche tuvo lugar la reunión general del Colegio de Abogados, para tratar del encargo dado por el Congreso, de estudiar, revisar y enmendar el Código de Procedimientos Penales.

—Hoy se dió principio en el Monte Nacional de Piedad al remate de las prendas que por falta de tiempo no se remataron el sábado 18.

—En esta oficina podemos dar razón de los sobrantes á favor de los prestatarios, del remate de prendas verificado el día 18.

—Del 30 del presente mes al 20 del entrante deben pagar los socios de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida las cuotas correspondientes á la defunción de don Alberto Jiménez Oreamuno.

De culto

—Mañana miércoles tendrá lugar la visita canónica del Illmo. Sr. Dr. Stork á la Iglesia de La Soledad. De seguro que encontrará todo en el mayor orden, pues la iglesia de ese nombre está confiada á un sacerdote celoso por el culto.

—Pasado mañana se celebrará en todos los templos de la ciudad la significativa fiesta del Corpus.

Oficial

Se aprueba el acuerdo del Municipio de Poás, de crear el impuesto de cinco céntimos por trimestre, por cada metro lineal, y el de un colón por cada fábrica de almidón de yuca.

De Justicia

Vistas para el martes 28. Sala 1ª José Trinidad Díaz Barboza, Reques Castro Casante.

—A las 1 p. m. Sala 2ª José Figueroa Ruca vado—Prisión arbitraria —A las 2 p. m.

Sala de Casación —No hay. PARA EL 29

Sala 1ª —Ramón Vargas Castillo, Macario Arias —A las 1 p. m. M. Castro, Pedro Rodríguez —A las 2 p. m.

Sala 2ª no hay. Sala de Casación — Casimira Solano Solano, Timoteo Solano Solano — A las 2 p. m.

Efemérides de hoy

1493 — Los Reyes Católicos firman en favor de Colón los títulos y privilegios que le habían dado el año anterior.

1794 — Primer encuentro de Washington con las tropas francesas en las negociaciones de Great Meadows, durante la cuarta guerra intercolonial entre los franceses y los norteamericanos.

Nupcial

El sábado por la noche y el domingo al medio día, respectivamente, contrajeron matrimonio el señor doctor don Joaquín Jiménez Núñez con la señorita Rosa Acosta y el señor don Guillermo Tinoco con la señorita Elena Durán.

Mañana publicaremos la noticia de ambas ceremonias, gracias por dos de nuestros entusiastas colaboradores. Mientras tanto nos apresuramos a enviar nuestras más entusiastas felicitaciones á los desposados y á desearles todo género de felicidades en su nuevo estado.

La función en el Nacional

Motivos independientes de nuestra voluntad nos impidieron asistir á la función del domingo por la Compañía de teatro Cousirat. Pero por que hemos oído á amigos que en la materia, de asegurar á nuestros que la Compañía bi

pena de dejar la casa en busca de solaz, pues es de lo mejor que nos ha visitado.

Nos prometemos asistir á algunas de las próximas funciones, á fin de emitir nuestro juicio desapasionadamente.

GACETIN DE COSTA RICA

De San Juan

Un hombre no come por verte.

Señor Director Dicen que no sólo de pan vive el hombre, pero hay aquí uno que por sport se ha comido ayer, amén de sus comidas ordinarias y en presencia de mucha gente, tres bollos de pan francés, seis de pan dulce, un señal trozo de queso, unos, un res estable número de tartas (ó tartas como decimos por acá) y para asentar una botella de romope, y como si esto no fuera suficiente, tres vasos de fresco (ó de refresco como dicen Uds por allá).

¡Lo peor del caso es que hubo dos gracias en el espectáculo: el que se agulló por sport esa pequeña dosis, y el que la pagó. ¡Y luego diremos que no hay civilización!

EL CORRESPONSAL

Sección Escolar

En esta sección iremos publicando día por día todo lo que relacione con los colegios y escuelas de la República. Hoy principiamos con el Seminario.

Alumnos distinguidos última mente.—Marco Tulio Maroto, Juan Vicente Solís, Federico Ara, Nemesio Picado, José Joaquín Ruiz, Hernán Peralta, Juan Víctor, Crescencio Alvarado, Fernando Alvarado, Ramón Aguilar, Fulgencio Borge, Antonio Carvajal, Luis Pérez, Dimas Ramírez, Claudio Sáenz, Bernardo Castillo, Enrique Bustamante, Guillermo Siles, Ricardo Fernández, Rafael Araya, Ricardo Morenc, Carlos Borges, Jaime Benavides, Federico Gutiérrez Carlos Maroto, José M. Mata, Claudio Bolaños, Manuel Uruela, Juan Salas, Alvaro Fernández, Vicente Sáenz.

Bibliografía

Hemos recibido un folleto titulado "Corona Fúnebre á la Memoria de María Esquivel F.", trabajo de gran mérito artístico que habla muy alto en favor de la casa editora de cuyos talleres salió.

Nos aprovechamos de la oportunidad para felicitar á los dueños de la extinta por las significativas pruebas de alto respeto y estimación que se desprenden de las brillantes composiciones que contiene el folleto y á que tan merecedora se hizo la distinguida señorita cuya temprana desaparición todos deploramos.

Biblioteca

26 de Mayo.

El domingo 26 asistieron á este salón de lectura muchas personas, y entre otras las siguientes: J. Rubén Umaña, Julio Toguerva U., Manuel Moya M. Estanislao Arrea, Julián Valverde C., Arturo Pérez Rojas, Teófilo Borbón Fernández, Octavio Moya, Régulo Ibáñez, Roberto Echeverría, Juan J. Zacú S., Enrique Sancho J., Alberto Córdoba, Jenaro Sánchez, José F. Mora G., Otoniel Fonseca, Federico Marín,

OTTO ANDRÉ

Nuevo Almacén



Frente á los señores Miguel Macaya y Co.

ESPECIALIDAD EN

Medias	Camisas	Bordados	Cintas	Botones
Gamisetas	Sombreros	Pasamanos	Hiladillas	Pañoletas
Calzoncillos	Encajes	Pañuelos	Hilos	Frazadas

Tiliches en general.—Gran surtido nuevo.—Precios sin competencia.

Otto André

José Rodríguez, Arturo Chávez, Domingo Montesino Pacheco y Jesús M. Castro.

Defunciones anotadas hoy

Ramón Araya, Luis Francisco Castillo, Simeón Mora Quirós, Clodomiro Esquivel, Canuto Hernández.

Congreso

SESIÓN DEL LUNES 27

Principió á las 2³⁰, presidida por el señor Tinoco y con 30 diputados presentes.

Proposiciones.—Vega Liza no presenta un proyecto para que del Tesoro Público se destinen C. 10,000 á la construcción de un camino—ya trazado por la Dirección de Obras Públicas—entre Grecia y los bajos de Toro Amarillo. Admitido.

Mayorga pide se traiga á la vista su proyecto de Policía rural presentado el año pasado.

El mismo señor diputado presenta un proyecto para que se declaren nacionales estos caminos:

1. Del puerto de Jesús á Nicoya.
2. Del puerto del Bolsón á Santa Cruz.
3. Del mismo puerto á Fidalafia y Liberia.
4. Del Bebedero á Bagaces.
5. Del mismo puerto á Las Cañas.—Se admitió el proyecto.

El señor Pinto pide se derogue la ley que autoriza al Poder Ejecutivo, para expedir el título de Licenciado Geómetra; y que sea la Facultad Técnica quien expida en lo sucesivo ese título. Admitido también.

El señor Pacheco (don Félix) pide se traiga á la vista una solicitud de los interesados en la Carretera Fuentes, y relativa á mejoras en dicho camino.

El mismo señor Pacheco presenta un proyecto de Ley para pensionar con C. 50.00 mensuales á la viuda é hijos del diputado don Víctor Gócher. Admitido en votación secreta por 19 votos contra 12.

Dictámenes.—La Comisión de Gobernación presenta informe favorable á la solicitud de los vecinos de San Antonio de Belén para que ese distrito sea elevado á cantón.—Se manda publicar.

La comisión de legislación presenta informe favorable al proyecto del Licenciado don Ricardo Jiménez sobre policía de ferrocarriles, proponiendo una ligera enmienda.—Publicase.

Memoria.—Se recibió y mandó pasar á la comisión de Guerra y Marina la en que el respectivo secretario de Estado da cuenta de los actos del Poder ejecutivo en esos ramos.

Debates.—Se aprobó en tercer debate el proyecto de la Comisión Permanente sobre vacación á la Corte.

Al discutirse en detalle se suscitó un pequeño altercado entre la mesa y el señor diputa-

do Sáenz por haberse dado por aprobado el artículo único sin que los diputados se pusieran de pie. Hilaridad en las barras.

En tercer debate se aprobó el proyecto del Sr. Chinchilla, sobre giros telegráficos.

El autor del proyecto pronuncia un discurso en favor de su proyecto en el cual dice que éste está talvez lleno de errores y que tropezará en la práctica con muchas dificultades pero que debe ensayarse la mejora. Cita varios datos para hacer ver la importancia del movimiento de giros postales entre nosotros.

En la discusión detallada hubo debates sobre el artículo que estatuye que ninguna persona podrá girar más de una vez al día por telégrafo y sobre el que fija un mínimun de 50 céntimos por giro no mayor de 20 colones y de diez céntimos por cada diez colones más ó fracción.

La discusión de este último artículo se enreda y surgen varias observaciones sobre las dificultades que la ley va á presentar en la práctica.

Toman parte en el debate los diputados Martín, Chinchilla, Jiménez Oreamuno, Mate Valle y Casoria.

Después de mucha discusión Martín presenta una moción escrita para que se cobre por todo giro veinticinco céntimos, siendo á cargo del interesado el valor del telegrama y todo gasto extraordinario; sigue un largo debate, y á moción del diputado Martínez se suspendió la discusión.

Se levantó la sesión á las 4 3/4 p. m.

CABLES

Petersburgo, 26—Se ha espedido orden de arresto contra Nikolie Lenin Ulam jefe de la fracción mayor que asiste á las sesiones del Congreso social democrático en Londres. Se le acusa de alta traición. Será arrestado si vuelve á Rusia.

Guayaquil, 26—Notician de todas partes de la República, movimientos revolucionarios.

Berlín, 26—Los estudiantes rusos arrestados anoche han sido expulsados del país. Dos de ellos se procesan por pertenecer á sociedades secretas. Tenían en Charlottenburg lectura y publicaciones anarquistas. Libros de instrucción para la fábrica de bombas. La policía sostiene que los anarquistas rusos están en correspondencia con los estudiantes de las universidades alemanas.

Madrid, 26—Rey Alfonso, Reina Victoria y el heredero visitarán á Inglaterra en el mes de noviembre próximo.

Londres, 26—Sabido que se demolerá la casa en Orleans donde vivía Juana de Arco, los artistas Sothero y Marlon telegrafiaron al Alcalde de Orleans ofreciendo comprarla en cartel Park. Un empresario New Yorquino le ha telegra-

afido tambien deseando reconstruirla en Kesington Gardens.

París, 26—Regnault, ha telegrafiado á Pichon, que Mohamed Torres prometióle acceder á todos los pedidos de Francia. Pichón contestole fijando las siguientes bases de arreglo: 1º destrucción y arresto del Bajá de Marakesch culpable por haber insultado al populacho contra Manchamp.

2º, el consul francés en Mogador investigará todo y establecerá quienes son los responsables. 3º, castigos de los asesinos de Mauchamps y Charbonnier y los agasores de Lassales y Giracourt. A 40 fijará Francia castigo 5º inmediata organización de la policía Internacional de conformidad con la convención de Algeiras.

Registro social

—Ayer á medio día bendijo el sacerdote católico la unión matrimonial de don Guillermo Tinoco y la señorita Elena Durán.

Después de la ceremonia la familia Durán dió espléndida recepción en su casa de habitación.

Reiteramos á los jóvenes desposados nuestros deseos de eterna bienandanza; eterna, sí, porque las almas de los buenos que en esta vida se amaron deben ser inseparables por toda una eternidad.

—Doña Juana Rodríguez duerme ya el sueño eterno: anteaer la recibió en su seno la madre tierra.

Vayan para la familia doliente nuestras notas de pesar.

—La señorita Clemencia Castro se encuentra restablecida completamente de la enfermedad que la tuvo postrada. Gracias á Dios.

—Don Jesús Vargas y familia trasladaron su residencia á esta capital. Lo celebramos.

—La familia Stenworth abre sus salones los sábados por la noche, para amenas fiestas de intimidad.

Bonita y culta costumbre que podrían imitar otras familias para que no fuese la vida tan monótona y á fin de evitar que los jóvenes callejen.

—Las señoritas Zoila y Guadalupe Guardia Tinoco regresan al país, después de largo tiempo de ausencia. Dos ricas y perfumadas flores adornan más el bello jardín costarricense.

—Don Mercedes Avila, miembro connotado del cantón de Mora, resolvió venir á dar su vuelta cita por la capital. Lo saludamos.

—El señor don Marco Aurelio Soto hijo está de vuelta al país. Viene á ponerse al frente de los negocios de su familia. Sea bien venido.

—Don Alberto Pinto y su esposa doña Amelia Echeverría rebozan de placer por el advenimiento á la vida de un nuevo bebé.

—Para Cuba, su patria, sale el muy estimable joven don Pedro Acosta. Que tenga feliz viaje, y que pronto nos demos el gusto de volver á verlo.

—Doña Ana de Streber y don Arturo y don Rafael Urzela salieron para Limón, á despedir á la familia de don Marco Aurelio Soto.

—El joven don Rafael Fiallos ha llegado de Honduras á esta capital. Que le sea grata su permanencia entre nosotros.

—En cama se encuentran el celebrado poeta don Aquileo J. Echeverría y el General don Rafael Villegas, llegados últimamente de Limón.

Esperamos sean pasajeras las dolencias de estos señores.

GACETILLA

El ateneo

Se tiene el pensamiento de instalar este centro en el Club Costa Rica.

Baños

Persona que visita los baños municipales nos dice ha renacido el entusiasmo por frecuentar ese centro, pero que es de sentirse lo sucio del agua, que parece chocolate á la costarricense.

Postes

Algo que es constante amenaza para los transeuntes en esta ciudad, son los postes de la luz eléctrica del tranvía, los cuales en su mayor parte están carcomidos. Se evitaría todo peligro forrándolos siquiera una vara del suelo con cemento romano.

Tenión huaca

Se hacía sentir escasez de granos en el mercado, y los precios se elevaron hasta las nubes. Pero dispone el Congreso remediar el mal, haciendo grandes pedidos por su cuenta, para venderlos á precio de costo, y entonces principian los comerciantes á sacar de sus huacas repletas, maíz, arroz y la mar. Cómo explotan los ricos á la clase proletaria!

Buena elección

Aplaudimos el acuerdo de la Municipalidad de Alajuela en el nombramiento hecho en el doctor don Francisco Arana como médico del pueblo de aquella localidad.

Exámenes

Ayer terminaron los exámenes de maestras ordinarias y mañana se dará comienzo á los de los especiales.

Buena idea

Hemos oído en corrillos que se piensa en dar las ratrotas un día en cada parque, para alegrar los diversos vecindarios. Muy bien pensado.

CARAS LARGAS.—El match de football que debió verificarse el domingo á las 3 de la tarde en el llano de Mata Redonda, entre los clubs "Cartaginés" y "De la Juventud de San José", se suspendió á causa de la lluvia torrencial que á ese tiempo se dejó venir.

BUSSINESS.—Se encuentra entre nosotros, procedente de Bocas del Toro, donde ocupa el segundo puesto de la United Fruit Company, Mr. Bowdew. Con seguridad que no viene de paseo, sino por bussiness.

LA VISITA CANÓNICA.—Esta mañana tuvo lugar la visita del Ilustrísimo señor Obispo al Zapote.

Cuando haya terminado la visita canónica del dignísimo jefe de la diócesis, nos prometemos publicar un resumen de toda ella, para que se vean los resultados prácticos que se derivan de ese acto administrativo de la Iglesia.

¡CUÁNTO HONOR!—Habiéndose presentado en esta capital el sábado cuatro americanos millonarios, un curioso les preguntó el objeto de su visita á esta diminuta república; á lo cual contestaron que el único móvil que los había traído era la curiosidad de conocer el Teatro Nacional, y que el lunes se marcharán.

AH, COCHINAZOS.—Uno de nuestros empleados, que acostumbra visitar los cafés populares, nos dice que aconsejemos á los dueños de esos centros, obliguen á sus sirvientes á gastar más aseo, como limpiar las mesas y cambiar con más frecuencia el agua con que lavan los trastos. También dice que es poco el servicio que emplean para tanta concurrencia.

CORREO.—Mañana se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.

QUE NO ESCAMPE.—La corrida de toros á beneficio de "Chaleco" se agüó, es decir, no se llevó á efecto, por la lluvia. Si así llueve, que no escampe. Somos enemigos jurados

de tan cruel espectáculo.

MORALIDAD.—En el Zapote del Guatupo, en Santa Cruz, no se registró en el mes de abril, próximo pasado ni un solo juzgamiento por faltas de policía.

POR DOS RAZONES.—La velada del domingo en el Salón-teatro de La Soledad estuvo poca concurrida, y esto es ciertamente una verdadera lástima pues pocas veces han trabajado los niños aficionados con tanto esmero. El entusiasmo del público fué grande haciendo repetir todos y cada uno de los números del programa. No solamente por espíritu de cristianismo, sino aun por contribuir al ornato de la Soledad, debemos hacer algo por la conclusión del bello templo de La Soledad.

LA COSA PROMETE.—Las señoritas Angelina Castro, Petra Rosat y Zelmira Segregada sin unas de las que cantarán en la procesión del Corpus.

NUEVECITO.—Un drama nuevo escrito por un costarricense, subirá á la escena el jueves próximo en el Salón-teatro de La Soledad. Su desempeño lo tendrán personas serias. Es tanto lo que ha llamado la atención el anuncio de ese espectáculo, que ya se están haciendo encargos de localidad.

POR PIEDAD!—Causa la compasión del vecindario de San José un pobre hombre que anda arrastrándose por el suelo, apoyado en dos muletilas, una en el costado izquierdo y la otra en el brazo del mismo lado. ¿Por qué no se le aloja en el Hospicio de incurables?

DE PLÁCEMES.—Para el jueves de Corpus quedará terminada completamente la colocación de la parte superior del altar de la Catedral.

CINEMATÓGRAFO.—Para el Guanacaste saldrá en breve el cinematógrafo del señor Pinagel. Ya tendrán en aquella localidad motivo de distraerse.

MAL ENEMIGO.—La rubiola se está exparciendo en los hogares de esta ciudad. Traslado al protomedicato, para que le declare la guerra.

¡TABLEAN!—En Santo Domingo de Heredia se libró el domingo un interesante match de foot-ball entre los clubs "Grecia" y "Franklin"; después de gran lucha quedaron tablas.

Recreos

Hoy se pondrá en escena en el Teatro Nacional "El Milagro de la Virgen", obra de gran mérito que tan buen éxito ha alcanzado en los mejores teatros de América y España.

—Por la tarde, como de costumbre, el recreo en el Parque Central.

De nuestros puertos

—El 26 llegó á Limón el vapor "Fantón," procedente de Puerto Antonio, sin pasajeros, carga ni correspondencia.

—El 25 llegó á Puntarenas el vapor "Perú", procedente de San Francisco de California, con pasajeros, carga y correspondencia.

A última hora

Por haberlo recibido tarde, no publicamos hoy un interesante artículo de "El mismo fraile", sobre algo que se relaciona con los hombres del día: los maestros. Lo publicaremos mañana.

AVISO

Se dan en arrendamiento dos elegantes, cómodas y bien situadas piezas para habitación.

En esta imprenta se dará razón.

Cielo sin nubes

La feria

Una señora, que habitaba en el campo y que poseía una buena fortuna, no tenía hijos, por lo que concibió el proyecto de adoptar por hija á una joven prudente y laboriosa de las de su familia, que habitaba en la ciudad vecina.

Con dicho objeto, trasladóse allá, y apenas conocida su intención, muchas jóvenes sobrinas suyas visitáronla para recomendarle á su benevolencia.

La señora no quiso por el momento, tomar ninguna resolución; pero dió á cada una de las jóvenes una moneda de plata, diciéndoles:

—Hoy es día de feria; id á la plaza, comprad lo que más os agrade, y venid en seguida á mostrarme lo que hayáis escogido.

Las jóvenes partieron al instante y volvieron muy pronto contentísimas. Casi todas habían comprado cintas de colores, collares de perlas falsas centellantes, redecillas de seda bordadas en oro ú otros objetos de lujo, enseñando á su tía aquellas brillantes frivolidades.

Sólo una, la pobre Agustina, se había abstenido de comprar cosas semejantes: en cambio había elegido un librito de oraciones, una ruca y un paquete de agujas.

Esta elección agradó mucho á la señora, por lo que tomó á Agustina de la mano y le dijo:

—Querida niña: mucho me complace el ver que, desde jovencita, diriges tus pensamientos al trabajo y á la oración. Las otras me han demostrado con toda claridad, con su frívola elección, que dan más importancia á sus adornos y á su vanidad, que á la piedad y al trabajo. Desde este momento tú eres mi hija adoptiva. Continúa así, querida mía; procura ser cada día más piadosa y buena; sé siempre laboriosa, y Dios no cesará de amarte y su santa gracia te seguirá á todas partes. El amor á la oración y al trabajo son para una joven adorno más precioso que todas las jollás y galas por ricas y hermosas que sean.

Huid de todas las frivolidades; dejémoslas á un lado: el adorno más bello es la piedad con el trabajo honrado.

BOTICA

—DE—
PARIS

FOLLETIN

Los Humildes

POR

A. PEREZ NIEVA

El viejo de la procesión

Era para él un día memorable y solemnísimos. Quizás entre todos los rostros del cortejo, indiferentes y aburridos, como quien cumple á la fuerza con un deber, no se descubría más que el del pobre viejo que asistía á la procesión entre los parientes de los fusilados por los franceses, en el que no se advertiera huellas de tedio... En aquel semblante grave y serio

Barbería Acéptica —DE— Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora dónde se encuentra la Barbería Acéptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

LA JOSEFINA Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños
PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido, la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cervecería de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de antisépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor joco.

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

del anciano, afeitado cuidadosamente, resplandecía una extraña majestad; conocíasele que no sólo su cuerpo, sino también su espíritu, tomaba parte en la ceremonia. Sus sesenta años augustos, con esa tendencia de la senectud á dar importancia á las cosas, iban en la comitiva enfáticos y muy sobre sí; en su pecho, lleno de la dulce melancolía que despiertan las proximidades de la tumba, evocadas por la fecha, surgían las siluetas de sus antepasados, no pidiendo ya venganza, pero sí demandando siempre una oración. Bajo el Obelisco de piedra dormía su abuelo el eterno sueño, acompañado de otros mártires de la Independencia

española; el monumento del Dos de Mayo, erigido sobre las cenizas de los héroes, simbolizaba la patria, y allí, ante sus sillares, acudía su corazón á rendir el tributo anual exigido por los piadosos recuerdos.

Aquel anciano enjuto y flaco, decrepito y encorvadito, de afeitado rostro, de semblante simpático y bueno, sin apenas un pelo en el cráneo, todo ojos y pellejo, poquita cosa, era muy conocido en el barrio y le quería toda la vecindad... Había servido en Hacienda y se comía tranquilamente su jubilación, gozando en plácida calma de sus últimos días, soleados por el cariño de su esposa, que compartía con él su soledad y

su senectud... No tenían hijos, y así se les veía siempre juntos, como dos camaradas íntimos, prestándose mútuo calor... Salían mucho, por mañana y tarde... Con frecuencia se los encontraban los inquilinos, de vuelta de sus caminatas... Sólo un día se separaban; un día en que sus compañeros de vivienda distinguían al venerable viejo muy emperejilado y flamante, de negro, con una levita antiqusísima y un sombrero de copa, que de seguro procederían de sus venturosos tiempos de Delegado, y que atestiguaban con sus arrugas el continuo ostracismo del armario ó de la cómoda... La chistera y el traje de etiqueta no surgían más

que una sola vez en el año... La piadosa tradición lo exigía así... La muerte trágica del abuelo demandaba del nieto el culto perdurable é interrumpía el idilio de su sosegada existencia, para rendir este tierno tributo al ayer...

La vecindad, obediendo á las inmutables leyes del fisco, andaba intrigada acerca del papel que correspondía al viejecito en la cívica procesión. Sus camaradas de vivienda no ignoraban que era un jubilado, y no se les alcanzaba el pito que tocara en el cortejo un antiguo funcionario público, de un ramo tan apartado como el de Hacienda de los asuntos patéticos. El señor anciano

LA EDUCACION

Librería y papelería

—DE—

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q' tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau y C^o

¿Quiere Ud. saber una gran verdad?

Lea con migo: El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Céfiros, zarzas, mouselinas, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

Barbería Moderna

—DE—
Rigoberto Castillo

Está al lado Este de "Las Ciudades de Italia"

Esta barbería es la que ofrece mejor servicio á sus clientes y al público en general. Cuenta con empleados competentes y de reconocida pulcritud. Además, tiene á la orden del público un variado surtido de mercaderías.

Venta de billetes de lotería.

Una visita y os convenceréis.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos, al Restaurant de Moulouis.

ESPACIO RESERVADO

PARA

EL BAZAR DE SAN JOSE

—DE—

JUAN RAFAEL MATA

TIP. DE EL INDEPENDIENTE